



COMUNICADO

Gobierno de Gibraltar

Los viajeros deben aplicar el sentido común con la exención de sellado de pasaportes

Gibraltar, 25 de abril de 2024

Las recientes especulaciones en las redes sociales sobre personas supuestamente multadas en España por no contar con un sello de entrada [a España] en su pasaporte no deberían utilizarse con fines partidistas internos en Gibraltar. Se trata de una cuestión muy delicada y quienes ocupan puestos de responsabilidad deben actuar con cautela y moderación en sus comentarios públicos sobre el tema.

Esto se debe a que sigue siendo un requisito legal que cualquier titular de un pasaporte del Reino Unido, independientemente del color de su tarjeta de identidad expedida en Gibraltar, reciba un sello cuando entre en el espacio Schengen y otro cuando salga de él. Esta disposición jurídica no ha cambiado.

Además, ningún ciudadano británico, incluidos los gibraltareños, necesita visado para entrar en el espacio Schengen para estancias de hasta 90 días en cualquier período de 180 días. Los pasaportes deben sellarse precisamente para determinar si el titular ha respetado esas condiciones. Esta norma no es exclusiva para Gibraltar, sino que se aplica a todos los ciudadanos británicos, independientemente del punto de entrada en España o, de hecho, en todo el espacio Schengen.

Sin embargo, es cierto que España hizo una concesión voluntaria de no sellar los pasaportes de los residentes en Gibraltar previa presentación de un documento de identidad o de una tarjeta de registro civil. Así se hacía inicialmente después de que el Reino Unido y Gibraltar abandonaran la Unión Europea. Pero en octubre de 2021 cambió la disposición para los ciudadanos británicos residentes en Gibraltar, tras la introducción de nuevos procedimientos de inmigración en el propio Reino Unido para la entrada de ciudadanos de la UE, incluidos los españoles. Tanto el Gobierno del Reino Unido como el de Gibraltar han hecho público que han tratado el asunto con las autoridades españolas en varias ocasiones para conseguir una prórroga para los titulares de la tarjeta azul [británicos no gibraltareños residentes en Gibraltar]. Lamentablemente, a pesar de estos esfuerzos, que incluyeron plantear el asunto en diferentes ocasiones a nivel oficial y político, no ha sido posible conseguir que Madrid cambie de política.

Por lo tanto, hay que dejar claro que el alcance, la amplitud y la duración de esta concesión dependen enteramente de España, que es quien la otorga unilateralmente.

Mientras tanto, la no necesidad de un sello ha seguido en vigor únicamente para los titulares de la tarjeta de identidad de color rojo [que identifica a gibraltareños]. Gracias a esto, Gibraltar ha estado protegido de los peores efectos de un Brexit duro en la frontera. Es poco agradecido y generoso no reconocer este importante hecho.



COMUNICADO

También es pertinente señalar que cuando se trata de concesiones voluntarias de este tipo, no plasmadas en la ley, su aplicación, por su propia naturaleza, no puede ser impecable.

El Gobierno puede confirmar que aún no tiene conocimiento de la identidad de ningún titular de tarjeta roja que haya sido multado por encontrarse en España sin sello de entrada, ni tiene conocimiento de dónde exactamente se afirma que tuvo lugar este incidente. Tampoco se le ha notificado ningún cambio en esta política unilateral por parte de las autoridades españolas mientras continúen las negociaciones del tratado.

Dicho esto, es importante que las personas que se beneficien de esta concesión actúen con cierta discreción y sentido común para evitar cualquier trastorno en su viaje a España. Es lógico que cuanto más alejados estén de la frontera, menos conozcan esta concesión discrecional los funcionarios encargados del cumplimiento de la ley y otras personas. Dado que se trata de una medida puente voluntaria y no escrita, lamentablemente no es posible ser más preciso.

Nota a redactores:

Esta es una traducción realizada por el Servicio de Información de Gibraltar. Algunas palabras no se encuentran en el documento original y se han añadido para mejorar el sentido de la traducción. El texto válido es el original en inglés.

Para cualquier ampliación de esta información, rogamos contacte con Servicio de Información de Gibraltar

Miguel Vermehren, Madrid, miguel@infogibraltar.com, Tel 609 004 166
Sandra Balvín, Campo de Gibraltar, sandra@infogibraltar.com, Tel 637 617 757
Eva Reyes Borrego, Campo de Gibraltar, eva@infogibraltar.com, Tel 619 778 498

Web: www.infogibraltar.com, web en inglés: www.gibraltar.gov.gi/press
Twitter: [@InfoGibraltar](https://twitter.com/@InfoGibraltar)



PRESS RELEASE

No: 295/2024

Date: 25th April 2024

Travelers should exercise common sense with passport stamping exemption

The recent speculation on social media regarding persons allegedly fined in Spain for not having an entry stamp on their passport should not be utilised for internal party-political purposes in Gibraltar. This whole question is a highly sensitive matter and those in positions of responsibility should exercise a degree of caution and restraint in their public commentary on the subject.

This is because it remains a legal requirement for any UK passport holder, regardless of the colour of their Gibraltar-issued card, to be stamped on entry into the Schengen area and again on exit from it. That legal position has not changed.

Moreover, all British Citizens, including Gibraltarians, are entitled to spend 90 days in 180 inside the Schengen zone without the need for a visa. Passports need to be stamped precisely in order to determine whether the holder has kept to those conditions. This rule is not unique to Gibraltar, it applies to all British Citizens, regardless of the point of entry into Spain or indeed into the entire Schengen zone.

However, it is true that Spain entered into a voluntary concession not to stamp passports held by Gibraltar residents on the production of an identity card or a civilian registration card. This was the original position after the United Kingdom and Gibraltar left the European Union. It then changed for UK nationals resident in Gibraltar in October 2021, following the introduction of new immigration procedures in the UK itself for the entry of EU nationals, including Spanish citizens. Both the United Kingdom and Gibraltar governments are on public record as having taken up the matter with the Spanish authorities on several occasions in order to secure a reprieve for blue card holders. Sadly, despite those best efforts, which included raising the matter on different occasions at an official and political level, it has not been possible to secure a change of policy from Madrid.

Therefore, to be clear, the scope, extent and duration of this concession is entirely in the gift of Spain which is the party delivering it unilaterally.

In the interim, the non-stamping concession has continued to operate for red identity card holders only. This has served to cushion Gibraltar from the very worst effects of a hard Brexit at the border. It is uncharitable and ungenerous not to recognise this important fact.

It is also relevant to point out that when dealing with such a voluntary concession, which is not enshrined in law, that its application by its very nature cannot be set out in black and white.



The Government can confirm that it is not yet aware of the identity of any red card holder who has been fined for being in Spain without an entry stamp, neither is it aware where exactly it is claimed that this incident took place. It has also not been notified of any change to this unilateral policy on the part of the Spanish authorities while the treaty negotiations continue.

All that being said, it is important that persons availing themselves of this non-stamping concession should exercise some discretion and common sense in order to avoid any disruption to their journey into Spain. It is logical that the further away from the border, the less that this discretionary concession will be known to law enforcement officers and others. Given that this is a voluntary, unwritten bridging measure it is unfortunately simply not possible to be more precise.

ENDS